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经济新闻 关注

刚刚过去的“双十一购物节”
可谓一场名副其实的消费盛宴，
571亿的“神话”让马云和他的阿里
巴巴成为最大赢家，除了阿里系之
外的电子商务企业以及商家、快递
等周边产业链也都赚得盆满钵
满。在全社会沉浸在盛宴狂欢的
同时，一场由网络发起的大骨面

“双十一军粮”事件迅速走红，成为
双十一期间最出乎意料的亮点。

据记者了解，双十一前夕，大
骨面被网友点名为“双十一军
粮”。随后，在网友集体要求下，
大骨面生产企业在双十一当日为
阿里巴巴“送军粮”。参与网友还
在阿里巴巴大门前打出了“送军
粮，求延长”的标语，直接表达了

“一天不够买，希望双十一活动能
够持续时间更长”的诉求，引发了
众多网友的围观和积极响应。

大骨面生产企业相关负责人
表示，因为大骨面产品自身具备
便捷、营养的属性，考虑到双十
一期间的确会有很多人熬夜加
班，所以才有了“送军粮”这样的
活动初衷。同时，该负责人还直
言，“（事件）能这么‘火’，的确连
我们自己也没能预料。”“如果市
场有需求，我们会继续这样有意
义也有影响力的事情。”

根据官方产品信息显示，
（大骨面）将传统骨汤精华与食
品标准化生产完美结合，实现了
从白水煮面到骨汤煮面的全新
升级。“采用超过100项以上的技
术，通过纳米级的研究，揭秘骨
汤真正的功效密码，凭借现代工
艺加工真实骨汤浓缩的骨汤包，
使得大骨面不仅拥有大骨高汤
的浓郁鲜香味道又不失营养。”

业内营销专家分析认为，随
着公众对健康诉求不断增加，传
统方便面已经不能满足消费者
的需求。大骨面在“汤包”上的
创新恰恰正是消费需求演变的
结果，能够凭借“小汤包”抢了双
十一“大生意”的风头，也是因其
产品属性与该阶段特别人群需
求不谋而合，是偶然中的必然。
郑州晚报记者 李丽君

亚太旅游协会执行理事会主席斯科特·斯博努：

让更多的外国人来河南旅游
河南当务之急是要大幅提高知名度

“这个论坛是成功的，我们有各方面的人士来参加，大家可以交流经验，互相通报
我们自己面临的挑战，这些都是第一手的信息，而不是像一个书本，所以这样的论
坛是成功的。”斯科特·斯博努，亚太旅游协会执行理事会主席，在评价本次论坛时
他如是说。
同时，他也是一位资深的旅行者。在过去的45年中，他曾游遍了全世界，1979年到
1980年开始访问中国，但是河南他还是第一次来。河南会给这位旅行家留下什么
样的印象呢？对于河南的旅游业
发展，他又有什么意见和建议呢？
郑州晚报记者 李丽君/文
马健/图

“河南是一个非常了不
起的地方。”说起对河南的印
象，斯科特如此赞誉，虽然他
是第一次来河南，但是他以
前听说过河南，是通过美国
一个叫《功夫》的电视节目知

道的，对河南的想象就是“功
夫”。“但是我来到河南之后，
对河南悠久的历史和丰富的
旅游资源很吃惊，如少林寺、
龙门石窟等。”

参观之后，斯科特说他

对河南未来的发展充满信
心。因为河南有很多的资
源是其他省份所不具备的，
如果这些资源都能够得到
充分的利用，河南旅游业的
发展前景将会非常光明。

与其他城市的旅游资
源相比，河南旅游在转型升
级方面还需要哪些工作呢？

斯科特表示，河南旅游
的基础设施还不错，包括酒
店的住宿条件都很好，河南
的资源没有问题，我们河南
有些资源甚至可以跟北京

的万里长城、故宫相媲美。
“有一点我们要有一个

清醒的认识，就是河南的
知 名 度 需 要 大 幅 度 的 提
高，需要更多的提升。”斯
科特说，目前，越来越多的
人来参观河南博物院、少
林寺、龙门石窟、开封古城

等，但绝大多数的游客都
是国内的游客，“旅游业成
功的发展，其实是取决于
它的可持续发展。河南这
些资源能够让世界范围内
更多的人知道，毫无疑问
将会有更多的外国人来河
南旅游。”

那么怎样才能把河南的
旅游宣传出去，让更多的外
国友人知道、喜欢和接受呢？

斯 科 特 为 河 南 支 招 。
“从市场推广这个角度来
讲，我们应该一方面走出去
参加国际大型的交易活动，
比如在新加坡、柏林、伦敦
举行的国际旅游交易会。
同时，像我们这次的市长论
坛，要请外国的记者、旅行

商来河南，了解河南，这也
是个很好的办法。”斯科特
说，在过去的 45 年中，他曾
经游遍了全世界，1979 年到
1980 年开始访问中国，很多
次听说过河南，但这是他第
一次来河南。

他说，中国是一个历史
悠久的国家，但是作为旅游
业，中国还是一个年轻的国
家，大家知道欧美人到其他

地方去旅游，或者美国人到
欧洲去旅游，这都有 100 多
年的历史，但是外国人到中
国，也就是最近这几十年的
事情。“我想如果我们采用
两种方式，即走出去参加这
些大型的国际旅游交易会，
又能够邀请外国的旅行商
外国的知名人士来我们河
南，这样我们河南就能够越
来越有知名度。”

推介河南
应将河南拍一部电影

斯科特说，回去之后他会向
朋友们介绍河南，毫无疑问他也
会将河南列入以后发展的规划
当中。

“我们要与那些目前与中
国有合作的旅行商进行合作，
比如之前他们的线路中没有河
南，那么我们要与他们合作，让
他们把河南增加上。比如他们
的团队如果去西安，那么客人
可以住在西安，两个小时后就
可以来到河南，可以以西安为
中心搞一日游，但是最重要的
还是要让更多的人了解河南，
这样他们组成团队可以在河南
待上几个晚上，比如四到五个
晚上。对河南更有意义的是，
以河南为中心，让我们的旅游
者住在河南。”

“ 最 简 单 的 向 外 介 绍 河
南 的 办 法 ，就 是 拍 一 部 影 视
片 ，就 像 我 们 的 电 影《末 代
皇 帝》一 样 ，这 部 影 片 的 放
映 ，对 推 动 北 京 和 上 海 的 旅
游 都 有 巨 大 的 作 用 ，我 们 河
南 有 这 么 多 的 资 源 ，把 这 些
资源整合起来拍部影视片将
会 起 到 很 好 的 作 用 。”斯 科
特说。

建议河南 对外的知名度需要提高

支招河南 走出去参加旅游交易会，请国外媒体、知名人士来参观

巧借双十一
电商节火了大骨面

“天地之中”展示郑州历史
悠久、文化灿烂。通过历史发展、
地理位置、交通格局等各方面，展
现得天独厚“中文化”的概念、内
涵与外延。画面展现有一系列厚

重充满意韵的古迹：观星台、嵩阳
书院、天地之中、黄帝故里等，也
展示出“E贸易”、航空港区、工业
流水线、交通枢纽……这座“古老
而年轻”的城市博大包容的魅力。

“功夫之都”的独特风采。
透过一位来自法国的习武青年，
在郑州少林寺拜师学艺、融入生
活的过程，以独特视角反映郑州
的武术文化。

世界旅游城市风采秀郑州压轴表演

在世界旅游城市风采秀上，来自西班牙、南非、新西兰等七国的
城市向世界推介了他们城市的旅游资源，展示了他们城市的旅
游风采。郑州作为东道主压轴表演，在分为“天地之中、功夫之
都、活力高地、大美之境”四个板块的城市风采秀中，展示了少林
功夫、豫剧、时尚街舞等，让参会的海内外嘉宾纷纷发出赞叹。
郑州晚报见习记者 李记波/文 郑州晚报记者 马健/图

“大美之境”展现了郑州幸
福、和谐、热情、文明的城市风
度。在舒缓温馨的音乐中，郑
州生态廊道建设的满眼翠绿，
社区文化活动的丰富多彩，郑
州城乡规划的丰硕成果一一展

现。晴朗的天空下，携手散步
的老人、放飞气球的情侣、开心
奔跑的孩子，画面中充满着幸
福气息的流淌，对未来生活的
憧憬和信心。节目结束时，大
屏幕推出“郑州欢迎您”五个大

字使会场的气氛达到了最高
潮，向大家展现古老与现代、内
敛与激情并存的郑州。

来自奥地利的官员说，河南
的文化非常的了不起，他回去一
定会向身边的朋友推荐郑州。

“古老而年轻”的魅力之城

情景交错演绎活力都市
“活力高地”板块展现出郑

州是一座“充满活力、充满机
遇”的城市。节奏感十足的现
代音乐中，一对青年男女带领
人们走进热闹繁荣的商场、体
会交通的快捷迅速、融入人群
忙碌的流动，一系列和谐幸福

的画面描绘出一个生机勃勃的
大都市形象，中原经济区、郑州
航空港经济综合实验区、E 贸易
建设的日新月异；画面戛然而
止，豫剧锣鼓点密集敲响，传统
戏曲伴奏音乐中，生、旦、净、丑
各行当的戏曲演员彩扮亮相，

进行唱念做打的表演。身着
“百家姓”服装的模特款款走上
舞台，宽大的服装展开亮相。
几十名街舞演员从模特身后快
速出场，炫酷的音乐、发光的配
饰，高超的技巧展示，将演出推
向高潮。


